

MUESTRA COSTUMBRISTA Y CULTURAL MUNICIPAL “CALETA EL PIOJO”

La caleta “El Piojo”, ubicada en el estuario del río Valdivia, se vincula a la pesca artesanal y a los servicios turísticos. La muestra costumbrista que aquí se desarrolla es una experiencia que nace el año 2000 y que busca potenciar la asociatividad de la sociedad civil en el desarrollo de una actividad cultural, destacando el valor de la gente ligada al borde costero, mediante la expresión artístico-cultural y gastronómica. Así, se pretende desarrollar la identidad local a partir de las diferentes manifestaciones culturales típicas de los pescadores de la región de Los Ríos, fomentando la relación entre organizaciones sociales civiles y entidades públicas y privadas.

La estrategia para llevar a cabo esta feria es en base al respeto y unión de las distintas organizaciones que han participado a lo largo de la existencia de esta muestra. El trabajo en conjunto, el orden y la transparencia en el manejo financiero fue fundamental para mantenerse en el tiempo.

La metodología de trabajo utilizada se basa en la participación y toma de decisiones a nivel de organizaciones de base, esto quiere decir, la comisión organizadora del evento, encabezada por un representante de la Federación Provincial de Pescadores Artesanales del Sur, la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, representantes de artesanos, el delegado municipal de Niebla, el coordinador general del evento y un representante del folclor. Dentro de la misma línea de confianza que el municipio entrega a la comisión organizadora, se han inyectado mayores recursos, se han gestionado otros aportes provenientes del Fosis y el apoyo de nuevos actores como el CNCA de Los Ríos.

La organización ha logrado potenciar la muestra costumbrista, pasando de ser un evento de una semana de duración a prácticamente un mes, y de ser un evento local a ser uno de los eventos más importantes de la región. Es una iniciativa que reconoce el valor de los exponentes locales del folclor, quienes han encontrado en esta muestra un lugar muy apropiado para la difusión de su arte. La muestra cuenta además con otras expresiones artísticas, como fotografía, libros, tallado en madera, artesanía en general y juegos tradicionales populares para niños. El evento es transmitido en vivo por una radioemisora local.

La muestra costumbrista y cultural es un destino turístico obligado para residentes de Valdivia y turistas que visitan el sector costero de la región de Los Ríos. Se estima que en la última versión asistieron más de 50.000 visitantes. Se trata del segundo evento más importante y concurrido luego de la noche valdiviana. La organización y el trabajo en equipo ha sido el principal aprendizaje.

Las proyecciones son consolidarse como un evento artístico cultural reconocido a nivel internacional, significando un aporte fundamental para el turismo de la Región de los Ríos.



Fuente:

www.territoriochile.cl/1516/article-76229.html

Más información:

Marco Ide, presidente FIPASUR
proyectosfipasur@gmail.com